

# Rennes récompense ses talents numériques

Hier soir, aux Champs Libres, ont été remis les prix aux lauréats du concours Rennes Métropole en accès libre. Des applications pour téléphones très futées et pratiques à découvrir.

C'est une première en France qui place Rennes et sa métropole en tête de l'innovation technologique. Mettre à la disposition de M. tout le monde les données numériques publiques de la collectivité. De l'emplacement des jardins aux horaires des lignes de bus en passant par la situation des trottoirs surbaissés ou encore la géolocalisation des parcs relais ou des vélos en libre-service.

« En tout pas moins de 102 jeux de données publiques » précise Xavier Crouan, directeur de l'information et l'innovation numérique à Rennes Métropole.

Et si Américains, Canadiens ou Anglais se sont déjà, depuis longtemps, lancés dans les données numériques en accès libre, le vieux continent avait pris du retard. Jusqu'à ce que Rennes se lance et fasse figure de pionnière. Aujourd'hui suivie par Paris et d'autres collectivités.

Mais à quoi ça sert d'ouvrir ses données numériques ? « Permettre à quiconque de pouvoir créer des applications pour téléphones portables ou ordinateurs qui peuvent rendre service à tout le monde » explique Xavier Crouan. Vous savez, ces petits logiciels que l'on adore installer sur son iPhone ou sur son portable fonctionnant sous Android ou Windows Phone et qui facilitent la vie.

Il ne restait plus alors qu'à pousser les vocations en organisant un concours de création d'application. Ce qui a été fait en octobre dernier jusqu'à la mi-février. 43 applications ont été déposées. Développées essentiellement par des particuliers dont le plus jeune à 17 ans mais aussi par des



Au premier plan, les lauréats du concours qui se sont partagé une dotation de 50 000 €.

entreprises. Pour mieux circuler dans Rennes et son agglomération, avoir tous les horaires sous la main en deux clics ou même se promener dans le parc du Thabor et identifier chaque plante.

Et c'est hier soir, à la cantine numérique des Champs Libres qu'ont été remis les six prix dont celui décerné par les internautes d'Ouest-France. Des applications à télécharger sans modération et à utiliser.

Le début d'une grande aventure entre Rennes et les mondes numériques.

## Le palmarès

**Le Grand prix du jury (15 000 €)** a été décerné à deux applications : « L'Arrêt public » de Jérôme Lamière

et « Itinerennes.info », de Rolland Saikali. [www.arret-public.fr](http://www.arret-public.fr) et <http://itinerennes.info>

**Le prix Ouest-France du public (7 000 €)** décerné par le vote de 1913 internautes a été attribué à l'application « Go2 Rennes » de Michel David (Rennes)

**Le prix Région Bretagne - accessibilité (7 000 €)** a été décerné à l'application « Handimap » de Bertrand Gervais (Thorigné-Fouillard) et Grégoire Morin (Rennes Métropole). [www.handimap.org](http://www.handimap.org)

**Le prix Keolis éco-mobilité (7 000 €)** a été décerné à deux

applications ex-aequo : « Transports à Rennes » de Yann Bonnel (Rennes) et « Eco City » de l'entreprise New LC (Rennes).

**Le prix Caisse des dépôts de la créativité et de l'innovation pour les entreprises (7 000 €)** a été décerné à l'application « Courir à Rennes » développé par trois entreprises de Rennes Métropole : Klíkago, Mobizel et Breizh Chrono

**Le prix secrétariat d'Etat au développement de l'économie numérique de la créativité et de l'innovation pour les particuliers (7 000 €)** a été décerné à l'application « Promenade au Thabor » de Fabien Ric (Rennes).